
CONSULTA TERRITORIALE DI CALDERARA 

PADERNO DUGNANO 27 MAGGIO 2025 

 

VERBALE INCONTRO DEL 27-05-25 ORE 20,30 

PRESSO IL CENTRO ANZIANI VIA RIBOLDI 119 

Per la consulta sono presenti i signori/a : 

Maurizio Michelini – Giorgio Menaggia – Paola Lodi – Renato Burattin – 

Roberto D'aries - Patrizia Volpe 

ASSENTE : Lucia Pennella 

Presiede la consulta il coordinatore : Maurizio Michelini 

SONO PRESENTI ALL'INCONTRO GLI ASSESSORI 

LUCIO ROMANI E PIETRO MAZZOLA 

ORDINE DEL GIORNO : 

- PRESENTAZIONE DEI COMPONENTI DELLA CONSULTA 

ESPOSIZIONE ESAME E DISCUSSIONE SUI LAVORI E TEMPISTICHE DI FINE LAVORI 
CON IL PNRR NELLA NOSTRA FRAZIONE 

– DECORO URBANO , SITUAZIONI CRITICITA' E PROPOSTE 

– VIARIE ED EVENTUALI 

 

alle ore 21 si apre l'incontro con i saluti ai cittadini della Sindaca Anna Varisco 
ed il ringraziamento alla consulta in quanto ci teneva che anche a Calderara partisse . 

 

Il coordinatore ha provveduto a presentare i componenti della consulta gli assessori 

presenti ed ha illustrato brevemente lo scopo della consulta spiegando che è un 

organo di cittadini che si prefigge di fare da tramite verso l'amministrazione 

comunale portando proposte ,suggerimenti che aiutano anche a prendere decisioni 

senza tralasciare eventuali criticità . 

I cittadini presenti dopo aver sentito l'esposizione del coordinatore anche in merito 

all'ordine hanno cominciato a porre le loro domande. 

Molte domande sono state concentrate sui lavori del rifacimento della Piazza 

Borsani (oltre tutto i lavori sono partiti in ritardo) che sta' comportando notevoli 

disagi anche nella viabilità ai residenti collegato a quello c'è il parco di via Chopin. 

 E’ stato chiesto di mettere uno specchio all’incrocio di via Chopin con via Vivaldi 

in quanto la recinzione di Piazza Borsani ha limitato la vista allo stop. 

L'assessore Romani con serenità e non nascondendosi ha risposto a tutte le 

domande: 

per piazza Borsani l'azienda è partita in ritardo per problemi tecnici è stata 

richiamata e dovrebbe ora continuare nel programma anche se questo comporterà uno 

slittamento nella previsione di fine lavori che doveva essere per giugno. 

Qualcuno ha chiesto se ci sono delle penali la risposta è si ma diventa complicato 

applicarle più che altro per il sistema burocratico che vige. 



Sul parco di via Chopin ci sono state lamentele per lo stato di abbandono dello 

stesso, è stato risposto che  ci si sarebbe attivato per farlo rendere un aerea cantiere 

non pericolosa .Tenuto conto che tecnicamente è stata lasciata aperta ma dovrebbe 

essere chiusa essendo un aerea cantiere . 

L'assessore ha poi spiegato che essendo un progetto con fondi europei non si 

possono cambiare le progettualità quindi il progetto era mettere in comunicazione il 

quartiere di Calderara con il centro del paese con piste ciclopedonale è per questo 

che nel progetto è stata rifatta la pista di via Vivaldi 

sulla richiesta di fare un ciclopedonale sul cavalcavia di via Santi è stato spiegato che 

purtroppo li c'è l'intervento della strada provinciale non è proprio competenza solo 

comunale oltremodo è stata fatta una richiesta economica non accessibile alle casse 

comunali. 

Vedranno se potranno chiedere qualcosa al momento dell' inglobamento della Mi- 

Meda nella pedemontana 

 Un'altra richiesta è stata quella di mettere in sicurezza l’incrocio di via Santi con via 

Erba, in quanto modificato con i lavori fatti per la  metro tranvia, gli assessori 

presenti si sono impegnati a fare presente il problema per  risolverlo chiedendo 

l’intervento della avvocato Daniela Caputo presedente del consiglio comunale di 

Paderno e Consigliera delegata alle Infrastrutture e Metro tranvie. 

E' stato anche detto che per quanto riguarda il percorso di cava Nord dove presenta 

criticità in occasione di pioggia anche li' devono finire i lavori di messa in sicurezza e 

pulizia delle piante quindi verrà poi sistemato. 

Si sono poi affrontati i problemi di viabilità e sicurezza e pulizia delle strade con la 

segnalazione della sparizione dei cestini su alcune vie ( Novella , Perosi) e la 

mancanza pulizia stradale in alcune zone. 

L'assessore Mazzola ha assicurato che provvederà ad interessarsi della situazione 

e a verificare che vengano ripristinati alcuni cestini . 

TUTTI E DUE GLI ASSESSORI HANNO SOLLECITATO I CITTADINI 
a scrivere oltre che al comune e agli uffici preposti anche direttamente a loro per le 

segnalazioni. 

Inoltre si sono fatti carico di verificare alcune situazioni che gli sono state fatte 

presente .( es. situazione parcheggio selvaggio in via Sondrio e via Perosi) 

Sono stati richiesti dissuasori per limitare la velocità ma è stato spiegato che sono 

cambiate le norme e che ci sono poi problemi legati ai mezzi di soccorso come le 

ambulanze. 

Hanno anche fatto presente che a breve sarà varato il nuovo piano di sicurezza sul 

traffico e quindi verrà rivista la viabilità di tutta Paderno Dugnano anche in virtù del 

prolungamento della Pedemontana sulla Milano-Meda. 



Abbiamo risposto ai cittadini che chiedevano informazioni della sede di via Amstrong 

la quale dovrebbe esserci consegnata come sede della consulta salvo imprevisti dopo 

le vacanze estive 

 

Mentre per l' Edificio conosciuto a tutti come sede del Carcatrà essendo finito siamo 

stati informati dall'assessore Mazzola che verrà messo a bando per la gestione. 

Alle 23,30 dato che giustamente i cittadini cominciavano ad allontanarsi si è chiusa 

la seduta . 

Avremmo voluto affrontare altri argomenti ma purtroppo non vi è stato tempo 

quindi ci siamo ripromessi di fare un' altro incontro magari con un argomenti 

specifici come la metro tranvia. 

 

IL COORDINATORE 

 Maurizio Michelini 


